

8 Port-Gentil

Nécessité d'entreprendre le nettoyage des canaux
Au secours, les pluies arrivent !

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

Si la municipalité n'entreprend pas rapidement les travaux de nettoyage des canaux, certains endroits de la ville de Port-Gentil seront victimes des inondations, au retour des pluies.

A n'en point douter, quand la saison des pluies sera effective, il n'est pas exclu que certains endroits de la ville de Port-Gentil connaissent de graves inondations. Au seul motif que certains canaux n'ont pas été nettoyés pendant la grande saison sèche qui s'achève. La grande saison sèche a toujours été la période propice pour procéder au nettoyage des caniveaux et canaux de la capitale économique, dans l'optique de réduire le risque des inondations. Aussi nombreux sont ceux qui ne comprennent pas pourquoi l'opération n'a pas été renouvelée cette saison. A ce sujet, les commentaires vont bon train notamment chez les per-



Photo : JP Allogo

Au quartier Trois filaos, papyrus et badamiers ont pris possession du site.



Photo : JP Allogo

Au quartier Chic, il est possible de faire la chasse aux hérissons.

sonnes souvent victimes pieds des inondations. « La négligence dans le nettoyage des canaux d'évacuation des eaux, cette saison sèche qui s'achève, ne s'explique pas. Ce sera un supplice pour de nombreux habitants qui feront face aux inondations. J'ai encore en mémoire le mauvais souvenir de 2013, quand j'avais tout perdu dans les inondations », se lamente Agathe, une habitante du quartier Chic. Tout en regrettant le fait que la municipalité peine à remplir l'une de ses missions régaliennes, le jeune Clément n'est pas



Photo : JP Allogo

Non loin du centre de santé maternelle, le canal est envahi de hautes herbes.

tendre avec nos compatriotes qui brillent par un incivisme notoire. « Certes, la municipalité

n'a pas été très présente sur le terrain pour le nettoyage des canaux, comme ce fut toujours le cas dans

les années antérieures, mais il faut aussi reconnaître que les populations ne respectent pas l'environnement, elles transforment les caniveaux et les canaux en véritables poubelles, en y jetant les ordures de toute nature... », explique le jeune homme. Ce point de vue est battu en brèche par Lucien qui défend les populations tout en pointant, plutôt, un doigt accusateur sur la municipalité, qu'il trouve bien passive. « Pour moi, le tort revient à la municipalité qui n'a pas assuré sa part de contrat avec les habitants qu'elle est char-

gée de mettre dans les conditions hygiéniques confortables. Sauf avis contraire ou omission de ma part, c'est à la mairie qu'incombe cette tâche. Trouver des palliatifs en accusant les populations d'incivisme, n'est certainement pas aussi une raison valable pour négliger le nettoyage des canaux pendant la période pourtant propice de la saison sèche... ». Qu'à cela ne tienne, nous osons bien espérer que la municipalité va se déployer rapidement, avant le retour des pluies qui s'annoncent déjà afin d'éviter au moins la pire aux populations, qui ont toujours en mémoire des durs moments passés à la belle étoile. Et il ne faut pas se leurrer, mieux vaut tard que jamais, mieux vaut un semblant de quelque chose, et non rien du tout ! Ce qui est une bonne façon de dire que la municipalité peut toujours rebondir, et engager dans le même temps une opération de nettoyage de grande envergure des canaux et caniveaux.

Violences post-électorales

Gabriel Tchango en appelle à la responsabilité



Photo : Koumous

Gabriel Tchango s'adressant...



Photo : Koumous

... aux jeunes...



Photo : Koumous

... qui ont répondu nombreux à son appel.

SYM

Port-Gentil/Gabon

APRES les violences survenues, dès l'annonce des résultats de la Présidentielle du 27 août dernier, la tension commence à baisser dans la cité de l'or noir. C'est donc soucieux de ramener définitivement le calme à Port-Gentil que le ministre Gabriel Tchango vient de réunir les sages, les chefs des quartiers, les notables et les jeunes au cours duquel il a délivré à ses hôtes un message d'apaisement afin que reviennent la paix et la sérénité dans la ville. Ainsi, il a appelé les uns et les autres à protéger la ville. S'adressant particu-



Photo : Koumous

Un intervenant.

lièrement aux jeunes, il les a appelés à la retenue, en leur inculquant les rudiments d'un meilleur vivre ensemble, mais surtout à la responsabilité tout en préservant l'essentielle. « Vous êtes les gardiens de la cité. Comment pouvez-vous laisser

vos enfants faire ce qu'ils pensent. Nous savons tous que chaque enfant a au moins un parent. Les jeunes ont incendié, volé, cassé et brûlé. Comment feront nous pour remplacer tout cela ? Répandez le message du dépassement de soi dans vos quartiers,



Photo : Koumous

Gabriel Tchango (extrême droite) écoutant ses interlocuteurs.

soyez mes relais. Les élections sont derrière nous. laissez les hommes politiques régler leurs problèmes politiquement », a insisté le ministre. Aux cadres de demain, - c'est-à-dire les jeunes -, Gabriel Tchango a invité les uns et les autres à ces-

ser de descendre dans la rue. « Vous êtes face à une responsabilité devant l'histoire, donc ressaisissez vous. Car nous risquons de perdre notre crédibilité auprès des investisseurs. Refusez d'être instrumentalisés par les hommes politiques qui vous envoient

dans la rue pour briser tout ce qui se présente devant vous, pendant que leurs enfants sont cachés en lieu sûr. »

Outre cet appel au calme, le ministre Tchango a émis l'idée de la création d'une plate-forme des jeunes avec, à la clé, la mise en place d'un fonds et des formations dans plusieurs domaines d'activité afin de pouvoir occuper le maximum de jeunes. Une idée fortement appréciée par les intéressés qui voient en cela une manière de leur tendre la perche afin d'être autonomes et de se prendre en charge. Les jeunes ont promis mettre en place des brigades d'éveil pour empêcher les turbulents de continuer à casser et piller.